

## 第15回 ケーブルテレビ足立放送番組審議会 議事録

【開催日時】 2010年3月15日(月)午前11時～午後2時

【場 所】 JCN足立 6階大会議室

【出席者】 放送番組審議会委員会:7名

会長 木村 寛治 (日本工業大学名誉教授)

副会長 藤岡 明房 (立正大学経済学部教授)

委員 大野 順子 (デザイナー/あだち女性異業種交流会風大地会長)

高関 健 (札幌交響楽団正指揮者)

田中 武夫 (足立区商店街振興組合連合会理事長)

中村 敏夫 (足立区役所 政策経営部 広報課長)

早崎 直人 (足立区役所 政策経営部 広報係長)

中村 博行 (JCN足立 代表取締役)

岡島 浩司 (ジャパンケーブルネット メディア事業本部コミュニティコンテンツ運用部エリア室長)

放送番組審議会事務局:4名

吉原 新一 (JCN足立 技術・放送部部長)

折田 康男 (JCN足立 技術・放送部課長)

高野 由理 (JCN足立 放送制作担当 地域情報デスク)

堀江 慶子 (JCN足立 アナウンサー)

### 【議事内容】

#### 1. 進行のご案内

スケジュールの案内及び録画撮影の承諾

#### 2. 委嘱状の交付

中村社長より各委員に交付

#### 3. 委員・出席者紹介

#### 4. 社長挨拶

JCNへの株譲渡の報告及びJCNグループの紹介と概要を紹介し、コミュニティチャンネルを通じて、当社が地域の皆様へ様々な貢献をしていきたいと伝えた。

#### 5. 岡島エリア室長挨拶

JCNコミュニティチャンネル制作部門の説明及び、JCNグループとしてのコミュニティチャンネルの在り方・運営方針について説明した。

また、番組審議会でご頂いた様々なご意見は、グループ全体の事として、活かしていきたい事を伝えた。

## 6. 新放送基準案について

事務局(折田)から報告を受け、「新放送基準案」についての事案が承認された。

### <質疑応答>

木村会長 基準内容を新しくするということが、以前との違いは？

事務局 より細かく、放送の内容を厳格に捉えているものに改訂した。  
(1997年のポケットモンスター視聴での健康障害を例に挙げ、  
アニメーション等の映像手法に関するガイドラインについて説明した。)

藤岡副会長 広告についての記載の中で、特に医療・医薬品・化粧品、金融・不動産については、  
業界が特定されているのは、なぜなのか？

事務局 16章(医療・医薬品・化粧品などの広告)に盛り込んだ内容は、テレビ通販などで、  
取り扱うことが多い内容であり、注意を促す意味で特に別立てとしている。  
17章(金融・不動産などの広告)については、昨今の金融危機、自殺等との  
密接な係わりから、助長しない表現をすべきと盛り込まれている。

藤岡副会長 パチンコなど射幸心を煽るものについては？

事務局 直接の射幸心を煽らなければ良いと考えているが、慎重にならざるを得ない。

田中委員 子供達が見て、楽しい、良かったと思えるような番組であればそれで良いと思う。

中村委員 放送基準を判断する組織などがあるのか？

事務局 JCN足立内には、現在のところ審査する組織は無い。  
現場から挙がってきた内容については、その都度、社内審査を行っている。

岡島室長 JCNグループとしては、広告関係に関する審査を担当する部署はある。

中村委員 JCNグループとして、障がい者向けの番組などは放送しているのか？

岡島室長 主に行政のお知らせする広報番組については、手話を採用している局はある。

## 7. 放送番組審議会規定改定について

事務局(折田)から報告を受け、「放送番組審議会規定改定」についての事案が承認された。

※第8条「審議内容の公開」(審議会議事録を要約し、自社ホームページ上で公開する)を追加

休憩後、昼食を取りながらコミュニティチャンネル番組を視聴

## 8. コミュニティチャンネル番組視聴と意見交換

- ①地域情報バラエティ『トピためっ!』
- ②愛好的商店(お店紹介番組)
- ③視聴者参加型番組『慶子の時間』

木村会長 どの番組も工夫されていて 相当な技術と丁寧な仕事をされていると感じた。  
技術も表現も大事だが、その中に心が入っていないと伝わらない。  
その点においては、『慶子の時間』は良いのではないかな。

藤岡副会長 女性の方をターゲットにしていたということに関しては、面白いと感じた。  
そういった意味では、視聴者の対象を絞るというのは、正しいやり方と感じた。  
今後、足立区に2つの大学が出来ると、大学生が興味を持つような内容を取り上げてくれると  
良いのかと思う。

大野委員 お茶の間で見ている女性の方が、テレビに話しかけて見ているような気持ちになれると思う。  
阿里耶さんに非常に親しみを感じるし、そういった人選はいい。  
今後も、こういった人材を開拓してほしい。  
新しく足立区に来た方にとっては、固い内容も必要と思うし、今まで蓄積されたものを  
データとして是非、地域に生かしていくような方法があると良いと思う。

高関委員 手ぬぐいを取り上げた企画は、とても面白い。  
こういった深く掘り下げるような番組を作り続けてほしいし、足立区の文化を紹介してくれる  
ようなものは大事にしてほしい。  
我々は知ってる内容も、新しく足立区に来た人達は知らないというのは、実はかなり多いはず。

田中委員 私が是非、お願いしたいのは、足立区の悪いイメージを払拭してほしい。  
足立区は、非常に歴史ある街、人に優しい街。  
良いところはたくさんあるのに、学力の低さや貧困の多さなど、悪い面ばかりを取り上げられて  
いるので。

中村委員 『トピためっ！』で、子育て情報をやるというのが良いと思う。  
母親同士のネットワークの基点になればということも考えてほしい。  
インタラクティブな交流を番組に、どのように活かしていけるかも考えてほしい。

早崎委員 番組全体からハートフルな印象を受けました。  
Wコロナ、阿里耶さん、それぞれ朗らかでとてもいい。

藤岡副会長 携帯電話とケーブルテレビが連携できるサービスがあると聞いたが？

中村社長 エリアワンセグについてのお話だと思います。  
JCN足立では、まだプランがございませんが、JCNグループとしては、検討・開発を  
手がけている。携帯電話で録画予約ができるサービスについては、  
一部の局で行われている。

岡村室長 コンテンツに関しては今後検討ですが、携帯電話から各地域の休日診療医などが分かるサービス(文字ニュース)は、これから順次始めていく。  
いずれは、番組動画を提供していくのが主流になってくると思う。

#### 9. 次期会長、副会長の選任

会長、副会長の選出については、事務局案として、会長に木村委員、副会長に藤岡委員が、推薦され、全委員より承認された。

#### 10. 閉会の挨拶

以上